

La Lettre Saint Louis

PAROISSE SAINT LOUIS
ROBERTSAU STRASBOURG

N° 147 | Novembre 2016
ISSN : 2265-2191

**HEUREUX ! HEUREUX, HEUREUX,
HEUREUX, HEUREUX, HEUREUX**



Édito

Nous commençons ce mois de novembre avec la belle solennité de la Toussaint, une fête de la joie !

L'Évangile proclamé en ce jour de fête est un appel au bonheur pour tous. Ces Béatitudes proclamées par Jésus invitent chacun de nous à avancer sur le chemin de la vie ; encore faut-il que nous les prenions au sérieux ! Le Christ nous apprend qu'au terme de notre vie nous avons rendez-vous avec lui. Nous sommes faits pour la vie et la mort n'aura pas le dernier mot.

Le bonheur ! Nos contemporains tout en l'espérant n'osent plus guère y croire. Qui comblera leur vie ? Cette fête de tous ceux qui sont déjà dans la lumière du ciel est une invitation à persévérer dans notre cheminement de foi. Soutenus par cette foule immense de sauvés, nous avançons malgré les épreuves de la vie. Au terme de notre pèlerinage un bonheur nous attend. Les saints et les saintes ont été des hommes et des femmes comme nous en butte aux mêmes difficultés, aux mêmes doutes, aux mêmes faiblesses que les nôtres, mais ils ont lavé leurs vêtements dans le sang de l'Agneau. Cette même grâce nous est offerte dans les sacrements de l'Église. Allons donc puiser l'eau nécessaire pour notre vie spirituelle à la source qui désaltère en vérité : le Christ.

À l'occasion de cette fête de la Toussaint nos assemblées seront bien nombreuses. Que notre accueil chaleureux, que nos liturgies vivantes et belles soient autant de témoignages qui permettront à chacun de goûter déjà quelque chose de ce royaume à venir, de cette Jérusalem d'en-haut vers laquelle nous marchons.

HEUREUX ! Que le bonheur d'appartenir au Christ, le vainqueur de la mort, se traduise dans notre vie de chaque jour. Être chrétien, c'est être disciple du Christ, engagé sur le chemin de la sainteté avec la ferme espérance que tous nous ressusciterons un jour pour être toujours avec celui en qui nous croyons et que nous aimons.

Belle fête de la Toussaint à tous.

Chanoine Didier Muntzinger, curé de Saint Louis.

Solennité de la Toussaint

Mardi 1^{er} novembre.

Messe de la Toussaint

à 9h30 et 11h00

à l'église

Saint Louis.

Mercredi

2 novembre,

jour de prière pour les défunts.

Messe de Requiem

à l'intention de

tous nos défunts

à 19h00 à l'église

Saint Louis.

Sous le signe de la Croix.

Tu fais le signe de la croix, fais-le bien ;

non pas ce geste rabougri, précipité, dont on ne sait ce qu'il peut signifier.

Non, un vrai signe de la croix, lent, grand, du front à la poitrine, d'une épaule à l'autre.

Sens-tu comme il t'enveloppe complètement ?

Recueille-toi bien.

Rassemble dans ce signe toutes tes pensées, tout ton cœur, ainsi qu'il va du front à ta poitrine, d'épaule à épaule.

Tu sentiras alors qu'il t'enveloppe totalement, corps et âme, te recueille, te consacre, te sanctifie.

Pourquoi ? C'est le signe de la totalité.

C'est le signe de la Rédemption.

Sur la croix, notre Seigneur a racheté tous les hommes.

Par la Croix, il sanctifie l'homme, tout l'homme, jusqu'à la dernière fibre de son être.

C'est pourquoi nous le faisons avant de prier,

pour qu'il nous mette en ordre, nous recueille,

pour qu'il place en Dieu nos pensées et notre cœur et notre volonté.

Après la prière, pour que demeure en nous ce que Dieu nous a donné.

Dans la tentation pour qu'il nous fortifie.

Dans le danger, pour qu'il nous protège.

Dans la bénédiction, afin que la plénitude de la vie de Dieu soit accueillie dans l'âme et y féconde tout, y consacre tout.

Pense cela chaque fois que tu te signeras de la Croix.

C'est le signe le plus sacré qui existe.

Romano Guardini,
Les Signes sacrés, Spes 1938.



La mort... et après ! Que nous enseigne l'Église ?

Ces quelques extraits du catéchisme de l'Église nous aident à y voir plus clair.

Qu'est-ce que le ciel ?

Le ciel est l'instant éternel de l'amour. Rien ne séparera plus de Dieu l'âme de celui qui l'a aimé et cherché toute sa vie. Unie à tous les anges et à tous les saints, elle se réjouit d'être pour toujours avec Dieu et auprès de Dieu.

Qu'est-ce que le purgatoire ?

Le purgatoire, souvent représenté comme un lieu est plutôt un état. Celui qui meurt dans la grâce de Dieu (en paix avec Dieu et les hommes), mais qui a encore besoin d'une purification avant de pouvoir voir Dieu face à face, est au purgatoire.

Lorsque Pierre eut renié Jésus, le Seigneur se retourna et regarda Pierre « Et Pierre sortit et pleura amèrement ! » manifestant un sentiment comme il en existe dans le purgatoire. Un tel purgatoire attend sans doute la majorité d'entre nous au moment de notre mort : le Seigneur nous regarde avec amour et nous éprouvons un cuisant sentiment de honte et un regret douloureux concernant ce que nous avons fait de mal ou concernant nos actions dans lesquelles il ne manquait que l'amour.

C'est seulement après cette souffrance purificatrice que nous serons capables de rencontrer son regard d'amour, dans une joie éternelle que rien ne pourra plus troubler.

Pouvons-nous aider les âmes du purgatoire ?

Oui, puisque tous les baptisés dans le Christ forment la communion des saints et sont solidaires les uns des autres. Les vivants peuvent aider les âmes des défunts qui sont au purgatoire.

Une fois mort, l'homme ne peut plus rien faire pour lui-même. La période de probation active est terminée. Mais nous, nous pouvons faire quelque chose pour les défunts du purgatoire. Notre amour est actif jusque dans l'au-delà. Par nos jeûnes, nos prières, nos bonnes actions, **mais surtout par la célébration de l'eucharistie, nous pouvons demander des grâces pour nos défunts.**

(Extrait de Youcat, catéchisme de l'Église Catholique, 158, 159, 160.)

Histoire de cloches !

Que se passe-t-il ? Nous ne sommes pas dans la semaine sainte pourtant ! Les cloches ne sonnent plus. C'est quoi cette nouvelle manière de sonner les offices ? Ah ! Ça y est, je sais ! Encore une idée du curé ! Il a sans doute vendu les cloches pour construire son foyer !!!

Au risque de décevoir certains, nos cloches sonneront à nouveau ... dans quelques temps, lorsque la **maison Voegele** aura effectué les réparations nécessaires. Depuis plusieurs mois, nous avons remarqué des anomalies et des bruits suspects. Après vérification, les techniciens ont diagnostiqué quelques usures qu'il faut maintenant réparer. Nous espérons que d'ici quelques semaines l'ensemble des cloches sonnera à nouveau pour la plus grande joie de tous.

Mais au fait, connaissez-vous les cloches de notre église qui marquent les temps joyeux ou douloureux de notre communauté ?

Elles sont au nombre de 5 : la cloche « **Sacré Cœur de Jésus** » 2145 kg, la cloche « **Saint Louis** » 1072 kg, la cloche « **Marie-Joseph** » 930 kg, la cloche « **Jeanne d'Arc** » 463 kg et la plus petite, la cloche « **Saint Fiacre** » la seule rescapée d'avant 1870. Les 5 cloches sonnent au son du Salve Regina DO, MI, SOL, LA, DO.

Voir le site de la paroisse, rubrique Histoire.

« Lors de la première guerre mondiale, notre église perdit quatre de ses cloches... Le 20 février 1921, Monseigneur Ruch, alors évêque de Strasbourg bénit les quatre nouvelles cloches qui prirent la place de leurs sœurs victimes de la guerre. Ici, monsieur le chanoine Charles MÜLLER, curé de la paroisse, pose à côté de l'une d'entre elles. »



Le diaconat permanent : Serviteur comme le Christ !

Huit diacres permanents ont été ordonnés le 8 octobre dernier en la cathédrale de Strasbourg. Huit diacres qui se rajoutent aux 80 que compte actuellement notre diocèse d'Alsace. Le diaconat permanent a été rétabli par le Concile Vatican II. Les premiers diacres permanents ont été ordonnés en Alsace en 1981. Ils étaient 7 500 en Europe en 1998, 12 600 en 2015, dont 2 600 en France. On en compte 38 000 en Europe à l'heure actuelle.

L'ordination diaconale ne fait pas du diacre un spécialiste de la charité, chargé de l'exercer au nom de l'Église et sur qui on se déchargerait. L'ordination fait du diacre un signe vivant, posé dans nos communautés, et qui vient rappeler l'urgence de l'appel du Seigneur à nous faire les serviteurs les uns des autres.

Le diacre est à la fois l'homme du service des autres et du service de la liturgie et de la Parole de Dieu. Son ministère signifie que nous ne pouvons pas célébrer en vérité l'eucharistie sans nous mettre au service des plus pauvres, à l'image du Christ qui lave les pieds de ses disciples avant de leur donner son corps et son sang. Le diacre proclame l'Évangile (mais pas exclusivement) et le commente dans l'homélie, tout en s'effaçant devant le Christ. Il ne parle pas de lui mais annonce un autre ! Enfin par sa vie professionnelle et familiale, le diacre nous rappelle que nous avons à servir et aimer l'humanité, proche et lointaine jusque dans les actes les plus quotidiens de nos existences.

Nous nous réjouissons donc de l'ordination de ces huit nouveaux diacres. Cet événement est pour nous l'occasion d'être attentif à un double appel : celui qui est adressé à chacune et chacun de nous, de nous mettre encore davantage au service les uns des autres, et celui qui pourrait être adressé, par le Seigneur au travers de notre communauté à des hommes – de plus de 35 ans, mariés (depuis plus de 10 ans) célibataires ou veufs – à configurer leur vie à celle du Christ-Serviteur par l'ordination au diaconat permanent.



Dans notre paroisse, **Pascal Becher** est diacre depuis **10 ans**. Il a été ordonné le **7 octobre 2006** en la cathédrale de Strasbourg. Au sein de la paroisse il a la mission de la pastorale de la santé. Il visite avec d'autres des personnes malades ou handicapées. Il assure une présence d'Église à la maison Oberkirch.

Dans nos prières, souvenons-nous de nos frères et sœurs qui nous ont quittés depuis la Toussaint 2015

Que le Dieu de la vie les accueille dans sa paix, sa joie et sa lumière.

ROMON Carmen
DENNEMEYER Christiane
ROUGEAUX Jean Henri
DAVEAU Alice Eugénie
BOROWIAK Tadeusz
LUTTMANN Alfred Eugène
DEPLACE Jean Lucien
MARX Pierrette
GILGENMANN François
BOUILLON Philippe
LEBLOIS André
FRITZ Lucie
SCHWEMMER Yvette
KNECHT Marie
REBITZER Marthe
ZEIL Marie-Madeleine
HEBERLE Gilbert
OLTZ Jean-Albert
BLANC Mariette
MASSEY Bruno
VIGER Emilie

MEDER André
KAPS Marie-Louise
SCHLEPP Anne
HEILI Rolande
GORSY Suzanne
FRUTOS Nelly
LABAT Bernard
DANNER Albert
MARX Robert
MAYEUR Hubert
SCHLICH Roland
NEFF Bernard
CAMMISAR Marie-Madeleine
SCHLEPP Jean-Claude
DUPLESSIS Eliane
DELPORTE Maie Jeanne
KARLI Pierre
ROUSSEAU Jacqueline
WEBER André
LASABATIE Jean
WITTKOWSKY Françoise

Prière avec et pour nos frères et sœurs chrétiens du Proche et Moyen Orient

Entends ma voix, Seigneur, car c'est celle des victimes de toutes les guerres et de toutes les violences entre les individus et les peuples.

Entends ma voix Seigneur, car c'est celle de tous tes enfants qui souffrent et qui souffriront tant que les gens mettrons leur confiance dans les armes et la guerre.

Entends ma voix Seigneur, quand je te prie d'insuffler dans le cœur de tous les humains la sagesse de la paix, la force de la justice et la joie de l'amitié.

Entends ma voix, Seigneur, car je te parle pour les multitudes qui, dans tous les pays et en tous temps, ne veulent pas la guerre et sont prêtes à parcourir la route de la paix.

Entends ma voix, Seigneur, et donne-nous la force de savoir répondre toujours à la haine par l'amour, à l'injustice par un total engagement pour la justice, à la misère par le partage ;

Entends ma voix ô Dieu, et accorde au monde ta paix éternelle.

Amen.

Saint Jean XXIII



MUNTZINGER Gilbert
KOPF Marguerite
SCHLICH Michèle
VETTU Marie-Rose
WINDHEISER Joseph
PETER Jeanne
KNECHT Raymond
KOEPEL Hélène
QUEYREL Marie-Claire
VOLMER François
MOMPER Jeanne
DORIGO Robert

Calendrier du mois de novembre St Louis - Robertsau

« La croix »



La croix, à plat, en volume, en strates,... forme géométrique simple, premier symbole des chrétiens et symbole universel est déclinée en 9 tableaux par Vicenta Real.

Actuellement exposés dans les bas-côtés de notre église Saint Louis de la Robertsau, ces petits tableaux sont à vendre. Une partie des bénéfices sera reversée à la paroisse.

Contact : Vicenta Real - 06 32 45 82 90
vicenta.real@hotmail.fr

Ensemble, préparons Noël !

Le 24 décembre à la messe des familles de 17 h, **une crèche vivante** présentera le mystère de Noël.

Enfants, adultes, venez participer à cette belle aventure !

Nous vous attendons nombreux pour jouer, coudre, peindre et vivre Noël autrement dans notre communauté.

Merci de prendre contact dès aujourd'hui par mail :
clotilde.oussiali@gmail.com
leclercq.paroisse@free.fr

Nous vous contacterons par retour de mail pour vous donner tous les détails de la préparation.

À noter

La table du partage « Petit déjeuner » pendant le temps de l'Avent (du 1^{er} dimanche de l'Avent au 20 décembre)... Venez déposer dans les paniers dans le bas-côté de l'église : du lait (en brique longue conservation), des sachets de thé ou de tisane, des céréales pour petit déjeuner, du chocolat en poudre, des confitures ou du miel, du sucre (emballé).

Un geste de solidarité pour les personnes démunies.

« Toutes les fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait » (Mt 25,40)



Dimanche 4 décembre à 17h00
concert de Noël
de la chorale paroissiale à l'église Saint Louis

Horaires d'accueil au presbytère



mardi	9h00 à 11h00 17h00 à 19h00
mercredi	9h00 à 11h00
jeudi	9h00 à 11h00 14h00 à 16h00
vendredi	9h00 à 11h00
samedi	9h00 à 11h00

Presbytère Saint Louis

- 14 rue Jeanne d'Arc 67000 Strasbourg
- tél. 03 88 31 16 00
- <http://www.saint-louis-robertsau.fr>
- mél. : paroisse.saint.louis@free.fr

Directeur de la publication : M. le curé Didier Muntzinger

1	M	Solennité de la Toussaint Messes à 9h30 et 11h00 (SL)	
2	M	19h00 : messe à l'intention de tous nos défunts (SL) 20h00 : prière « Taizé » (église protestante)	♪
3	J	18h30 : messe suivie de la nuît d'adoration (SL)	♪
4	V	18h30 : messe (SL) 19h30 : EAP (P)	
5	S	8h30 : Prière des Laudes 18h30 : messe dominicale (SA) 10h00 : éveil à la foi (F)	
6	D	32^{ème} dimanche du Temps ordinaire C Messes dominicales à 9h30 et 11h00 messe des familles (SL) 9h15 : Profession de foi, Confirmation (F) 9h20 : Un dimanche KT 1 ^{ère} communion (F) 9h30 : Mon 1 ^{er} KT (F) 9h30 : Filotéo (F)	
7	L	18h30 : messe (SL) 20h00 : comité chorale	
8	M	18h30 : messe (SL) 14h30 : Kaffe Kränzel (F) 20h15 : Conférence St Vincent de Paul (F)	♪
9	M	18h30 : messe (SL) 20h15 : réunion préparation baptême (F)	
10	J	18h30 : messe suivie de l'Adoration du St Sacrement (SL) 20h00 : église 2000 (Pères Oblats)	♪
11	V	18h30 : messe (SL)	
12	S	8h30 : Prière des Laudes 18h30 : messe dominicale (SA) 9h00-11h00 : accueil St Vincent de Paul (F)	
13	D	33^{ème} dimanche du Temps ordinaire C Messes dominicales à 9h30 et 11h00 (SL)	
14	L	18h30 : messe (SL)	
15	M	18h30 : messe (SL)	♪
16	M	18h30 : messe (SL)	
17	J	18h30 : messe suivie de l'Adoration du St Sacrement (SL)	♪
18	V	18h30 : messe (SL)	
19	S	8h30 : Prière des Laudes 18h30 : messe dominicale (SA)	
20	D	Christ Roi - année C Messes dominicales à 9h30 et 11h00 (SL) 9h15 : Profession de foi, Confirmation (F) 9h20 : Un dimanche KT 1 ^{ère} communion (F) 9h30 : Filotéo (F)	
21	L	18h30 : messe (SL) 20h15 : soirée Théophile (F) « La sainteté. Tous appelés à devenir Saint ? »	
22	M	18h30 : messe (SL)	♪
23	M	18h30 : messe (SL)	
24	J	18h30 : messe suivie de l'Adoration du St Sacrement (SL)	♪
25	V	18h30 : messe (SL)	
26	S	8h30 : Prière des Laudes 18h30 : messe dominicale (SA) 9h00-11h00 : accueil St Vincent de Paul (F)	
27	D	1^{er} dimanche de l'Avent A Messes dominicales à 9h30 et 11h00 (SL)	
28	L	18h30 : messe (SL)	
29	M	18h30 : messe (SL)	♪
30	M	18h30 : messe (SL)	

SACREMENT DE RÉCONCILIATION (SL)

samedi : 10h00 à 12h00

lundi, mardi et jeudi : 18h00

SL : église St Louis, SA : chapelle Ste Anne
F : foyer St Louis, P : presbytère, ♪ : chorale

